

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Huesca, mes. 2 pesetas
Fuera. (Trimestre. 6
Semestre. 12)
EXTRANJERO, AÑO. 48
NUMERO SUBLTO DIEZ CENTIMOS
Redacción y Administración: Marado, 12, pral. - Telef. 76

LA TIERRA

HUESCA, Viernes 4 de Septiembre de 1931

Cementos Portland Zaragoza, S. A.

— ALMACEN —

Calle de Zaragoza, 11 - Huesca

AÑO XI

Diario de la mañana. -- Organó de la Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón

NUM. 3.143

POSTAL INTERNACIONAL

EL PLENO MUNICIPAL DE AYER

AMBIENTE POLITICO

Pacto de no agresión con Rusia

La noticia ha caído como una bomba en una buena parte de la opinión francesa. En esta capital se han reunido representantes de los Soviets y de Francia. Las relaciones estaban un tanto tirantes y había necesidad de suavizarlas, a pesar del disgusto que esta causa en determinado sector.

En Francia, la inmensa mayoría de sus habitantes, repugna el menor contacto con los rusos, no con los emigrados políticos, a los cuales admira y apoya, sino con los que representan al Estado ruso. Principalmente, la repugnancia francesa estriba en la distinta ideología que sustentan los pueblos allende Polonia y Rumania los que dirigen aquella política.

A nuestro juicio tienen mucha razón los que así proceden, y no es extraño que haya sido mal recibida la noticia de haberse firmado un pacto de no agresión entre Moscú y París.

Por una parte parece que el acuerdo tomado no daña a los intereses morales y materiales de los franceses, por cuanto que en él se estipula que quedan obligados los países negociantes a la más estricta neutralidad en caso de que cualquiera de ellos se encuentre en un caso bello con otras potencias, pero con la condición de que Rusia o Francia sean agredidas. Esto no es lo que disgusta a los franceses, porque no hay compromiso de defender a los rusos en tal caso. Pero se hace una objeción; la de que para eso no había necesidad de Tratado de ningún género, y aun quedaba Francia en libertad de acción para obrar. Es decir, que por el Tratado, Francia queda obligada a no intervenir ni en favor ni en contra de Rusia en el momento en que un tercer país le declarase la guerra.

Quien, indudablemente, gana con esto, es Rusia, la cual se quita un enemigo de encima en caso de que Polonia, Alemania, los Estados bálticos o Rumania le declarasen la guerra. Si Francia entonces interviniera en contra, sería un desastre para la Unión Soviética de los Estados rusos.

Los representantes, que han firmado el acuerdo, aseguran que es un paso en favor de la paz, y que el pacto representa la terminación de un estado de tensión que existía desde el fin de la guerra entre Rusia y esta nación, abriendo, a la vez, una puerta para continuar las negociaciones de un Tratado comercial franco-soviético.

No estaría mal si aparte de ello se combatiese la ofensiva de las ideas comunistas, pues este es el mayor peligro que, a toda costa, debe evitarse por los directores de la política francesa.

E. BLACK

París, Agosto 1931.

DEL AMBIENTE

El Gobierno, turista

Desde la marcha de don Alfonso de Borbón y de su familia, por primera vez el sábado abriéronse las puertas del Palacio de los antiguos Reyes de España, el cual, desde que fué construido, a mediados del siglo XVIII, sobre las ruinas de otro que edificara el Rey Carlos I y que fué pasto de las llamas, han venido aquellos viviendo sin más interrupción que los dos breves períodos del Gobierno provisional, al destronamiento de la Reina Isabel II, de Septiembre del 68 a Enero de 1871 en que comenzó a reinar don Amadeo, y de Febrero del 73, proclamación de la primera República hasta Enero de 1874 en que se dió el grito de Segunto, restaurándose nuevamente el trono con don Alfonso XII. Y abriéronse las puertas del pasado sábado para que todos los ministros del Gobierno provisional de la segunda República, con el señor Alcalá Zamora a la cabeza, pudieran recorrer todas sus dependencias y cambiar impresiones acerca del destino futuro del alcázar de los monarcas españoles.

Los ministros, excepto el señor Alcalá Zamora, por primera vez en su vida, cruzaban las estancias reales, y ocurrió, lo que era natural, que aquella visita adquiriese todos los caracteres de una visita de turistas, la primera que se realizaba después de la marcha de la antigua familia real, y la que inauguraba una larga serie que se prolongará a través de los años. Un ministro, sin embargo, había para quien no era nuevo todo aquello; don Niceto Alcalá Zamora, ministro de la monarquía, y había que ver con qué fruición, no exenta de cierta melancolía, refería todos los pormenores de aquellas estancias, y cómo al conjuro de su palabra recobraban vida, y el recuerdo de don Alfonso, de su esposa y de sus hijos, otra vez volvía a flotar en aquellos solitarios y tristes lugares. Los ministros rodeaban al señor Alcalá Zamora. Nunca tocaron tan de cerca la realidad, y al contacto de aquellas evocaciones y recuerdos, sintiéronse más de una vez sobrecogidos.

Y se acordó que aquellos muros, y todo lo que ellos encierran, se guardase, como evocación viviente de un pasado, como tumba de una España que se hundió en el pasado.

ARADIEL.

Madrid.

Partido Republicano Radical Socialista

Agrupación de Huesca AVISO

Esta Agrupación se ve en el caso de advertir terminantemente a todos los correligionarios afiliados a las Agrupaciones de la provincia, que don Gasimiro Lana Barrate, por su cuenta y razón, montó una oficina con fines electorales en el Censo de Galán, número 60, 2.º, en esta ciudad, a cuya oficina se permitió, sin ninguna justificación, titularla como oficina del Comité provincial del P. R. R. S.

Desaparecido el período electoral, dicha oficina quedó clausurada, bien que quedando una llave en poder del presidente de esta Agrupación local y otra en el del propietario del inmueble donde estaba instalada.

Tenemos entendido que en ese local, no sabemos por quién ni con qué fines, se recibe a nuestros correligionarios de los pueblos, a los cuales nos es preciso advertir que nada tiene que ver esa oficina con esta Organización Republicana Radical Socialista, la cual tiene en esta capital su único domicilio social en la calle de San Salvador, número 5, 1.º

Huesca, 1.º de Septiembre de 1931.—El Comité Ejecutivo.

Exportación de aceite de oliva en el mes de Julio de 1931

De los datos suministrados a la Federación de Exportadores de aceite de oliva de España, por la Sección Central de Abastos, resulta que, la exportación del mes de Julio del año actual, fué de 7.045.848 kilos de aceite contra 7.118.257 kilos en el mismo mes del pasado año 1930.

En la campaña actual, de Diciembre de 1930 a Julio de 1931, se han exportado 60.707.634 kilos de aceite y en igual período de la campaña anterior, se exportaron 53.774.596 kilos, lo que acusa un aumento en la exportación en el período considerado de 6.933.038 kilos.

Hasta la próxima sesión no se resolverá lo referente a la construcción de la estación depuradora

El señor Soler excita al Ayuntamiento a que se preocupe de las subsistencias

Bajo la presidencia del alcalde ejerciente don Manuel Sender y asistiendo los concejales señores Benf, Santamaría, Avín, Lacasa, Soler, Francés, Baraterh, Becós, Ainsa y Abad, celebró sesión ordinaria el Ayuntamiento, a las siete y media de la tarde de ayer.

Actuó de secretario el oficial señor Torner.

Es aprobada el acta anterior.

Se aprueba la distribución de fondos del presupuesto ordinario que asciende a 160.759,78 pesetas y del extraordinario que suma 125.025 pesetas, para el mes de Septiembre actual.

Instancias y licencias

Se da cuenta de la instancia del auxiliar municipal señor Torner pidiendo licencia para contraer matrimonio, que le es concedida.

Otra del fontanero señor Sarnet pidiendo doce días de licencia por enfermo. Se accede a la solicitud.

Vuelve a insistir sobre el escrito presentado por Garmen Encenetre, viuda de un funcionario municipal, sobre concesión de pensión. En virtud del informe se resuelve desestimando la petición de pensión de viudedad.

La plaza de aparejador municipal

Los escritos presentados por tres aparejadores de obras solicitando ser propuestos para ocupar esta plaza, han sido informados en el sentido de desestimarlos y no crear ese cargo por creer que no está obligada la Corporación. Así se acuerda.

Tomas de agua y otros asuntos

Se concede autorización para unas tomas de agua a varios vectores de esta capital.

A Daniel Abella se le autoriza para realización de obras. Igualmente se autoriza a Mariano López y Manuel Ester.

Se leen las bases para anunciar el concurso de encendido y cuidado del alumbrado público, bajo el tipo de 6.000 pesetas anuales.

Al edil don Adrián Bonet, se le concede licencia hasta fin de mes.

La estación depuradora y la Contrata

Es leído escrito de don Ramón Case sobre la estación depuradora de aguas residuales. Hace historia del proceso de este asunto para resolver y en virtud de la alteración del cambio desde el año 1930 a hoy, no puede fijarse el precio de los elementos a instalar tal como se había hecho.

Propone la construcción por

285.000 pesetas. Adquirir en España elementos análogos y que las obras no comprendidas en el primitivo proyecto se abone el importe (sobre 38 a 40.000 pesetas), por separado.

Indica la conveniencia de comenzar lo más pronto posible las obras.

Viene este escrito informado por el técnico municipal en el sentido de aceptar la propuesta de la contrata siempre que se haga por un total de 269.000 pesetas.

El alcalde muestra su interés en este asunto, pues se plantea el problema del paro, que ha de ser resuelto con la construcción de esta estación depuradora; además es preciso acelerar esta construcción, pues han de terminarse las obras en plazo señalado.

Hace historia del proceso del proyecto hasta este momento de la instalación de una estación depuradora de aguas residuales. Presenta el dilema: si se realiza este proyecto con arreglo al cambio que entonces regía o si se ha de aceptar la nueva propuesta que hace la Contrata.

Excita a la Corporación a que se decida en esta sesión.

El señor Francés pregunta si la Contrata, de una manera categórica, ha aceptado el acuerdo del Ayuntamiento de modificar el sistema de la estación depuradora.

Contesta el alcalde presentando el aspecto de la cuestión y dando detalles amplios sobre el particular.

Insiste el señor Francés en que la Contrata no ha aceptado el cambio de sistema de estación depuradora, y el diálogo con la presidencia continúa.

Por indicación del mismo concejal queda el asunto sobre la mesa para ciertas aclaraciones.

El problema del paro en Huesca

El señor Soler hace suyas las anteriores manifestaciones. El mismo concejal habla del problema del paro y dice que querría saber si ese problema afecta a los obreros ausentes.

Dice que hay que hacer una relación de obreros ausentes en paro para remediar el asunto y evitar el planteamiento de conflictos de crisis por obreros no empadronados.

La presidencia se muestra conforme y dice que ya se ha hecho algo sobre el particular, separando del censo de parados a los que figuran empadronados. Igual se hace al facilitar los vales para el

La señorita Constitución

Entró en la Cámara la señorita Constitución del brazo del señor Jiménez de Asúa. El discurso de presentación recordó a su abuelita la Constitución del 69 y a sus padrinos los grandilocuentes oradores ochocentistas. Después el catedrático de Penal de la Central, explicó el moderno atavío de la que aspira a ser señora de España. Es una niña educada en las modernas escuelas constitucionales, habla un lenguaje desenvuelto, a veces agresivo. Es partidaria del divorcio vincular, sin explicación de causa por parte de la mujer, al modo de la constitución rusa en su juventud bulliciosa iraníca. Está educada en el más puro laicismo y aunque tolera las ideas católicas se advierte claramente por sus gestos que no la son excesivamente gratas. Quiere la igualdad de derechos en ambos sexos y su origen la acredita como de la más pura estirpe proletaria: la repugna la jerarquía social, quiere la socialización de la tierra y señala el orden marxista como el porvenir más inmediato, y la tarea más apremiante de los gobernantes. A veces su lenguaje es demasiado duro, pero no es grosero. Desprecia el hall de los grandes hoteles, el té de las cinco y la forma galante. Quiere ser como las muchachas modernas de la Universidad; enterarse de todos los problemas sin temor a ruborizarse; discutir, fumar y desechar el noviazgo como forma previa de los esponsales.

Pero hay otras señoritas que aspiran también a ser las señoras de España. Los radicales socialistas presentarán a la Cámara, sin el rumbo y la solemnidad, de la apadrinada por la Comisión. Es como una muchacha del pueblo, hija de obreros y destinada a ser esposa de un operario. Para esta muchacha todo lo que no sea blusa azul, es señorío inútil. Es atea por nacimiento y si la Constitución de la Comisión parlamentaria se llama de apellido conservadora de la República, la de los radicales socialistas se apellida radicalísima social.

Hay otra señorita que espera turno; sus padrinos son el señor Castrillo y el señor Alcalá Zamora. Está vestida modernamente, pero se ve que es señorita de salón con abuelos aristocráticos. Quiere separar la Iglesia del Estado, pero mediante fórmula concordataria; se ve que es católica. Como de origen histórico ama la jerarquización social, la propiedad, el orden del derecho avanzando cautelosamente. No fuma. No charla demasiado y la repugna el divorcio aunque oír cosa diga por el bien parecer modernista. Lerroux está con ella como un viejo verde ante una impuber cándida; le chispean los ojos de deseo y entusiasmo. Claro está que Lerroux no lo dice. Pero lo siente y la hará el amor por impulso del propio sentimiento.

También hay otras candidatas; pero son más vulgares. Se han vestido con ropa prestada de estas tres. Son como muchachas vestidas con relajo o saya antigua y chaqueta de sastré; algo muy extraño.

Ahora dirá el jurado quién es Miss República.

ALVAREZ DE LRÓN

(Agencia Internacional Arco).

suministro de comidas en el comedor que sostiene el Ayuntamiento.

Las subsistencias por las nubes

El señor Soler se refiere al problema de las subsistencias. Establece comparaciones sobre precios entre artículos en la plaza y los rigen que en Zaragoza y demuestra que aquí las patatas se cotizan a más precio.

El alcalde promete atender esta cuestión y dice que el Ayuntamiento hará cuanto sea posible en este sentido.

Vuelve el señor Soler al asunto de la estación depuradora y se acuerda que hasta la semana próxima quede pendiente de resolución.

Ruegos y preguntas

El señor Soler pide más limpieza en la Plaza de San Juanistas y que se atienda más esta parte por la brigada municipal.

El alcalde dice que hoy mismo se han dado órdenes a la brigada para que actúe con eficacia.

Luego lee un telegrama del ministro de Fomento en el que promete atender la petición del Ayuntamiento en favor de las obras de riegos.

El señor Abad pide que se dé cuenta de las gestiones hechas para la cesión del edificio del Cuartel de San Vicente al Ayuntamiento para destinarlo a escuelas.

Le contesta la Alcaldía diciendo que precisamente va a ir a Madrid para resolver esta cuestión de tan gran interés.

Interviene el señor Francés para que las zonas del acerado de varias calles que va a ser sustituido, se saquen a la venta y quitar las molestias del amontonamiento en la Plaza de Santa Clara.

El señor Lacasa dice que el Ayuntamiento ha de asesorarse antes de vender esa piedra, pues pudiera ser utilizada.

Siendo las ocho y media se levantó la sesión.

Un atropello

En la mañana de ayer, en la plaza de San Victoriano, un motorista atropelló a una niña que allí estaba jugando en unión de otras. El mismo causante del involuntario atropello recogió a la niña y aprovechando un taxi la llevó a

la Cruz Roja, donde fué atendida de una herida en la cabeza.

Hemos de elegir la conducta del chófer, señor Ballarín, quien al darse cuenta del atropello llegó inmediatamente con su automóvil, que estaba en el sitio de parada de los taxis, para ponerse a disposición de las personas que atendían a la niña. El estado de ésta no es, por fortuna, de cuidado.

UNA PROPUESTA

Los católicos y el sostenimiento del culto y del clero

La Comisión de Estatuto de Relaciones entre la Iglesia y el Estado va a proponer a las Cortes la siguiente solución a las relaciones económicas entre el Estado y la entidad de Derecho público Iglesia:

«Se suprimirá en el presupuesto de Justicia toda la consignación para el sostenimiento del culto católico en España, importen unos once millones de pesetas.

Igualmente se suprimirá toda consignación aplicada a curatos y beneficios vacantes, de tal modo que el Estado sólo sostendrá el clero vivo, entendiendo por tal el que de hecho ejerce su misión. La consignación para este servicio se otorgará durante once años, en calidad de jubilación, amortizándose cuantas dotaciones vayan. La consignación para curatos vacantes, que hoy absorben los Obispos, importará unos siete millones de pesetas.

El Estado pedirá a los ciudadanos una declaración de sus creencias religiosas, no bastando para definirlos como católicos el hecho del bautismo, sino un documento escrito. A su vista, el Estado concederá a la Iglesia un derecho de exacción, cuya cuantía no está fijada, para con su importe sostener el culto, y al cabo de los once años, el clero mismo.

El Estado mismo parece que será el encargado, por medio de sus organismos recaudatorios, de hacer efectiva esta contribución de los católicos al sostenimiento de su culto y de sus sacerdotes y pontífices.

RUN-RUN

Ayer oímos que...

cada día se nota más en Huesca la falta de una piscina donde poder darse unos buenos baños económicos y cómodos.

..... con la construcción de tal piscina, además de dar facilidades al público, se conseguiría un pequeño negocio nada despreciable.

..... con la afición grande que se despierta en esta ciudad en favor del deporte aéreo, ya hay quien piensa en elegir a «Mis Aviación Huesca 1931».

..... los encargados de tal designación iban a tener mucha faena en su labor seleccionadora.

J. García Herrero

Piel - Venéreo - Sífilis - Vias Urinarias - Medicina General (SE ADMITEN IGUALAS)

Calle del Ángel, núm. 7, pral.-Parque

(Pronto a la Compañía)

Información telefónica de "La Tierra," - España y Extranjero

Madrid, 3 (11'15)

Se nombra director de la Mancomunidad Hidrográfica del Ebro al ingeniero don Félix de los Ríos

Albornoz hace grandes elogios de la competencia del nuevo director

El ministro de Fomento, al recibir a los periodistas, les anunció que había sido nombrado director de la Mancomunidad del Ebro al ingeniero don Félix de los Ríos.

El señor Albornoz, al dar esta noticia, dedicó grandes elogios al nuevo director de quien dijo que estaba especializado en construcciones hidráulicas desde el año 1904 que es cuando ingresó al servicio del Estado.

El jefe del Gobierno y el acoplamiento del Estatuto catalán y la Constitución

Esta tarde, el Presidente del Gobierno ha estado con los señores Hurtado y Carniel. La reunión no ha tenido más finalidad que tratar de ir acoplando el articulado del Estatuto catalán al proyecto de Constitución.

Al salir de la reunión el señor Hurtado, manifestó a los periodistas que el acoplamiento se iba haciendo sin dificultades gracias a la preparación jurídica del Presidente del Gobierno.

Lo que ha dicho el ministro de la Guerra

Azaña se limita a recordar unas cuantas disposiciones de su Ministerio

Al hablar el ministro de la Guerra con los periodistas les dijo que había recibido a una Comisión de Trubia que le ha pedido buscase solución a la crisis de trabajo que se deja sentir a la fábrica de armas establecida en esa ciudad.

Dijo que de las maniobras que se están celebrando en el Norte de tenía más noticias que los telegramas oficiales que iba recibiendo. Hizo resaltar la derogación de la orden de la Dictadura sobre declaración de indeseables. Dió también cuenta de haber ingresado en la cárcel el general Cavallanti.

Dió cuenta por último de haber aprobado el Consejo las plantillas del Estado Mayor Central.

La Comisión de Responsabilidades ha comenzado a tomar declaraciones

Esta mañana, los miembros que constituyen la subcomisión de Responsabilidades por el golpe de Estado, han estado en el Cuartel de San Francisco con el fin de tomar declaración a los generales Cavallanti y Ruiz del Portal.

Después de tomadas las declaraciones a ellos y a las tres de la tarde de nuevo hicieron más diligencias en este cuartel, marchando seguidamente a continuarlas a la cárcel.

En el ministerio de Trabajo

Hay quien protesta por la supresión de las propinas

El ministro de Trabajo informó a los periodistas de haber recibido a una comisión de dependientes de especímenes públicos, los cuales le expresaron su protesta por haber suprimido las propinas. El ministro les dijo que formularan su reclamación ante el Consejo de Corporaciones.

También recibió a una Comisión de obreros pertenecientes al ramo de transportes en Bilbao, quien dijo que en el puerto no se admitía a trabajar a los obreros que no eran vascos.

Maura habla con los periodistas

El ministro de la Gobernación expone sus impresiones sobre la huelga general declarada ayer en Barcelona

A las dos de la tarde en el despacho de Gobernación recibió el señor Maura a los periodistas. Les dijo que según noticias que había

A pesar de ciertas presiones de los extremistas en Zaragoza se trabajó ayer

La huelga general quedó ayer proclamada en Barcelona y los huelguistas y la fuerza pública sostienen vivos tiroteos

tenido del gobernador civil de Barcelona, en esa capital se ha declarado la huelga general de manera completa, es decir, extendiéndose a todas las actividades.

Hasta ahora—continuó diciendo—los incidentes que se han registrado han tenido carácter grave.

Hay tres paisanos heridos y un guardia, como resultado de unas refriegas.

Y he de decir a ustedes que esta huelga ha de dejar enseñanzas preciosas que declaran de una manera concreta que el hacer concesiones a determinados elementos es cosa que no llega a ninguna parte.

Es de suponer que el conflicto sea resuelto dentro de las veinticuatro horas. Y con él no se pretende más que una lucha entre la F. A. I. y el Sindicato Unico para determinar cuál de estas dos Asociaciones consiga ejercer la hegemonía sobre la masa obrera. Y no es—continuó diciendo Maura—que los anarquistas sean temibles por su número, ni; sino que se han distribuido muy bien en los Sindicatos.

Lo de Zaragoza

A continuación el ministro se refirió a la situación en Zaragoza y dijo que el Gobernador le había comunicado que allí reinaba la tranquilidad.

Los elementos extremistas de la G. N. T. se hallan indignados por la solución dada al conflicto que creen supone una humillación para los obreros y han pretendido que el paro continuase.

Sin embargo, la G. N. T. ha mantenido la invitación hecha para que todos sus afiliados acudiesen al trabajo, como así lo han hecho, a los sitios donde prestan servicios.

Han pedido autorización para celebrar un acto en el cual, el Comité de los Sindicatos Unidos dará cuenta de las gestiones hechas y explicará el alcance de la solución dada a la huelga.

El gobernador me ha consultado si debía autorizar o no dicho acto y yo le he dicho que lo autorizo, pero que adopte todo género de precauciones por si se volviesen a reproducir los incidentes.

He leído—continuó diciendo el ministro—que el señor Maciá ha abierto una suscripción para los obreros huelguistas de Telefónos. Yo, a pesar de esto, no he de variar ni un ápice en la cuestión de huelgas.

El Presidente del Gobierno ha intervenido como particular en el acoplamiento del Estatuto a la Constitución

El Presidente del Consejo, antes de entrar en la sesión de Cortes recibió a los periodistas a quienes se excusó de no haberles recibido antes por estar ocupado en el acoplamiento del Estatuto catalán en la Constitución, en unión de los diputados catalanes. Dijo Alcaá Zamora que había quedado ya totalmente acoplado a excepción de la cuestión de Hacienda, ya esa parte es meramente numérica y de cálculo.

Hizo constar que las gestiones hechas con carácter meramente personal y atendiendo a la iniciativa de los catalanes que han creído al jefe del Gobierno capacitado para esta cuestión.

Los demás ministros mantienen su actitud que han de defender en el momento oportuno.

Prieto y la política del porvenir en España

Habla con los periodistas de la terminación de la Constitución y de otras cosas que se refieren a las Cortes

El señor Prieto habló con los periodistas. Uno de éstos le pre-

guntó si tenía noticias de Barcelona.

—No tengo más que las que me ha facilitado el ministro de la Gobernación; es decir, que la huelga general ha quedado declarada esta mañana y que en Hospitalet se ha pretendido prender fuego a una iglesia.

Otro de los informadores pidió a Prieto su criterio sobre política del porvenir.

El ministro esquivó el dar una contestación sobre esto.

De nuevo volvió a preguntar el periodista sobre cuando se dará fin al debate de la Constitución.

—Eso depende de probabilidades y posibilidades, que les daría a ustedes el Presidente.

Otro de los periodistas le dijo que el Gobierno había pensado que la discusión de la Constitución estaría terminada el día 12 de Octubre.

—Eso depende de la duración de las discusiones y de las inter-

pelaciones que se hagan dentro de la discusión de la Constitución.

—El Gobierno actual disolverá las actuales Cortes?

—No; será el que le suceda y de acuerdo con el presidente de la República, pues para entonces ya estará nombrado.

—¿Y quién cree usted que va a ser?

—Sí, ese que dicen por ahí, creo que procederá a disolver las Cortes inmediatamente.

Otro periodista le dijo: ¿Y qué significación da usted a ese artículo publicado hoy por «El Socialista», en el que se pregunta que con qué figuras cuenta Lerroix para gobernar?

Prieto no contestó.

Entonces el periodista dijo: —Pues según debía ver el Decreto de convocatoria de Cortes, éstas no tenían más finalidad que aprobar la Constitución.

—Eso depende del nuevo Gobierno.

La sesión de Cortes de ayer

El diputado socialista Algora explana su interpelación al ministro de Fomento sobre la Confederación del Ebro

A las seis menos cuarto se abrió la sesión presidida por Bastero. Se aprobó el acta de ayer.

Se entra en ruegos y preguntas. El señor Rebollo pide que se concedan mayores créditos para la construcción de caminos vecinales.

Calderón pide que antes de traer a las Cortes para discutir el Estatuto catalán se faciliten copias de los estados números que se refieren a la hacienda regional.

El ministro de Hacienda le contesta que él ha estudiado y tiene ya preparados estos datos que serán entregados a los diputados antes de cuarenta y ocho horas.

La interpelación al ministro de Fomento

El diputado socialista señor Algora explana su interpelación al ministro de Fomento sobre la Confederación Hidrográfica del Ebro.

Dice que en Zaragoza reina gran descontento por la conducta del Gobierno con ella. Afirma que el Decreto de 24 de Junio ha producido grave daño a la Confederación. Afirma también que aunque el ministro obró noblemente dando el Decreto antes de conseguir el acta por Zaragoza, lo cierto es que a ésta le ha causado grave daño.

Se queja de la supresión de la Academia Militar y dice que se le ofreció a Zaragoza la reforma

La huelga general proclamada en Barcelona con duración indefinida

La ciudad ha presentado un aspecto triste, sin circulación, y con refriegas entre la fuerza y los huelguistas

Hay varios heridos. Un guardia herido de gravedad. Los lecheros protestan de que los huelguistas no les han dejado surtir a los enfermos. Se incendia una iglesia en Hospitalet

Hoy ha quedado declarada la huelga general con duración indefinida.

Las autoridades han estado lamentando con las representaciones del Sindicato Unico con el fin de encontrar una fórmula que evitara la declaración de huelga.

También los sindicalistas se reunieron en las primeras horas para ver qué se acordaba y por fin se fué a la huelga.

La organización de ésta puede decirse que se ha hecho desde las tres a las siete de la mañana.

A esta hora comenzaron las coacciones, ejercidas muchas veces pistola en mano.

Autoridades y huelguistas se aprestan a la defensa

Las actitudes adoptadas en un sector y otro—huelguistas y autoridades—dejaban notar que se habían aprestado a la defensa. En efecto, pronto empezaron los inci-

En las Ramblas hay tiroteos.—Un Guardia civil herido de gravedad

A las ocho de la mañana en las Ramblas, esquina a la calle del Garmen, se ejercieron violencias contra los conductores de taxis. La guardia llegó y se cruzaron abundantes tiros. Una bala alcanzó a un guardia que resultó gravísimamente herido.

Los demás guardias no se amilanaron y dieron una carga energética.

Los huelguistas se hacen fuertes en una pastelería

Viendo llegar la avalancha de guardias sobre los alborotadores, éstos retrocedieron, pero sin perder la serenidad.

Se hicieron fuertes en una pastelería.

El que causó la herida al guardia civil, manejaba la pistola sin cesar y desde la pastelería continuaba haciendo disparos en el momento que veía que cualquiera intentaba acercarse al establecimiento. Uno de los guardias, amigo del que momentos antes había sido herido de gravedad, jugándose la vida, llegó hasta la tienda y disparó contra el que a la vez le hacía contra ellos.

Le hirió en la cabeza. De la refriega han resultado heridos seis sindicalistas que dieron sus nombres y otro que se negó terminantemente a darlo. Únicamente en el Hospital dijo que venía de Almeida.

No circula ningún vehículo

No han circulado durante el día ni los tranvías ni los automóviles de servicio público.

Los viajeros que llegaron hoy a Barcelona se han tenido que transportar ellos mismos los equipajes.

La Compañía suministradora de gas no ha podido atender los servicios, pues los obreros han estado totalmente en huelga.

Los teléfonos tampoco han funcionado hasta avanzada la tarde, a consecuencia de graves actos de sabotaje.

A última hora, el gobernador civil consiguió ponerse al habla con el ministro de la Gobernación, entendiéndose con muchas dificultades.

Los huelguistas, en las Ramblas

Los obreros en huelga, a media tarde, llegaron a las Ramblas y ocuparon todas las sillas y bancos de las mismas.

El Gobierno civil permaneció cerrado todo el día. Únicamente se comunicaba por una puercecita lateral custodiada por guardias de Seguridad.

Todas las calles que van a desembocar a la plaza de San Jaime aparecían tomadas por la fuerza pública.

La escasez de fuerza en Barcelona

En la reunión celebrada esta madrugada para ver si se declaraba la huelga se advirtió que la ocasión era propicia, pues Barcelona en los momentos actuales se encuentra con escasez de fuerza por haber salido parte de la guarnición a las maniobras del Norte.

Detenciones practicadas

Esta tarde la policía ha detenido a cuatro individuos, de ellos son dos comunistas de Francia.

Se han hecho varios registros y se han practicado muchos cachos.

Se prende fuego a una iglesia

Esta mañana, a las diez, un grupo de megalómanos rociaron con petróleo las puertas de la iglesia de San Ramón, de Hospitalet, prendiéndoles luego fuego.

El sacerdote que se hallaba en ella hubo de huir, pues se le quería linchar.

Audieron fuerzas de la Guardia civil y bomberos. Aquéllas restablecieron el orden y los bomberos dominaron el fuego.

Otros detalles de la huelga general

El gobernador civil ha dado órdenes para que se revisen los buques «Antonio López» y el «Araúz» para ver si están en condiciones de llevar a ellos a los detenidos, pues la Cárcel no lo permite.

Hay no ha ocurrido ningún incidente en la Cárcel. Por orden del gobernador ha sido recogida la edición de «Solidaridad Obrera» por ciertos términos encerrados en la invitación que hacía a la huelga.

El gobernador civil, al recibir a los periodistas, les ha dicho que está dispuesto a emplear la fuerza para defender la República.

Se actuará dentro de la ley, pero con el mayor rigor.

Dijo que en el resto de la provincia había normalidad y que en Lérida se habían extrañado de la declaración de huelga general en Barcelona.

A última hora se reciben noticias de Santa Coloma diciendo que allí se había declarado la huelga general.

Las últimas noticias recibidas

La ciudad no cuenta con el servicio de alumbrado y se teme que mañana no haya abastecimiento de agua

Las últimas noticias recibidas sobre la situación de Barcelona en Madrid dicen que no funciona ni el alumbrado de gas ni el de electricidad. Se teme que mañana no se suministre agua.

En la Generalidad no se ha trabajado en todo el día.

Maciá no ha recibido visitas y se ha hecho llevar la comida.

Esta tarde, al Gobierno llegaron representantes del gremio de lecheros para protestar de que el Sindicato no les haya permitido el abastecimiento de leche a los enfermos, habiendo tenido que tirar más de setenta mil litros.

El público se ha retirado de salir de casa, pues se ha temido mucho a los tiroteos que se han sostenido por la fuerza y los huelguistas.

El alcalde no se ha movido de su despacho, donde ha estado para dar las órdenes precisas y colaborar con la autoridad gubernativa.

Se vende 80 cahices de ordio procedente de Jara, para semilla.

Informes y tratar, don Guadalupe Guillén, Sangarrén.

Se vende en la vaquería de Mariano Ramón una ternera mamona.

SOMBRAS
DE
GLORIA
Totalmente hablada y cantada en español
por José Bohr y Mona Rico
EL DOMINGO, EN EL
Teatro Odeón

DESDE NUEVA YORK

LOS FILIPINOS PIDEN LA INDEPENDENCIA

Cuando los filipinos se levantaron en armas contra el Gobierno español a fines del último siglo, le hicieron para conseguir su independencia y constituirse en pueblo soberano y libre. La intervención de los Estados Unidos en el conflicto colonial de España trajo muchos cálculos y, en algunos casos, como en Filipinas, dio a los sucesos una dirección contraria a la inicial.

El día 1.º de Mayo de 1898 el almirante Dewey destruyó la escuadra española en la bahía de Manila y el 12 de Junio siguiente fué declarada la independencia de las Islas Filipinas. El 10 de Diciembre del mismo año las Filipinas, cedidas por España por el Tratado de París, pasaron a la soberanía de los Estados Unidos, contra cuya cesión, sin consultar la voluntad de millones de seres humanos, no fué aceptada por una parte importantísima del pueblo filipino que había luchado por su libertad y no para ser cedido al vencedor, como lo fué Puerto Rico, aunque en otras condiciones. Esa inefortuna se manifestó con el primer choque entre filipinos y fuerzas de los Estados Unidos en 4 de Febrero de 1899 durante el estado de guerra hasta el 23 de Marzo de 1901 en que Funston capturó al jefe revolucionario Aguinaldo, y estableciéndose el Gobierno civil en las Islas el 3 de Mayo del mismo año, siendo nombrado primer gobernador William H. Taft, que fué después Presidente de los Estados Unidos. Diez años más tarde el gobernador Harrison prometió a los filipinos, en nombre del Presidente Wilson, que se darían todos los pasos para llegar a la concesión de la independencia, y el 29 de Agosto de 1916 en el prólogo del Acta Jones se estableció que el pueblo de los Estados Unidos retiraría su soberanía de las islas cuando se estableciera un Gobierno permanente formado por filipinos. Pero en Noviembre de 1921 la misión Wood-Fobos, manifestó que la concesión de la independencia era muy

prematuro, y el coronel Carmi Thompson, en su Memoria sobre las Filipinas de 4 de Diciembre de 1926 aconsejó que la concesión de la independencia debía ser pospuesta.

Las luchas políticas sostenidas por los filipinos en favor de su libertad que han resonado vigorosamente en el Capitolio de Washington tomaron forma de voluntad popular el día 12 de Julio de este año cuando Manila, en nombre del pueblo filipino, pidió la inmediata independencia del Archipiélago. La visita del senador Hawes, del Estado de Missouri, defensor de la independencia de los filipinos, a Manila, provocó la más entusiasta y urtativa manifestación de las Islas. Tan seria se considera en Washington la causa independentista de Filipinas que el Presidente Hoover ha enviado a Manila al secretario de Guerra de los Estados Unidos para que estudie bajo todos sus aspectos el problema filipino. El secretario Hurley llegó a Manila el día 31.

La manifestación unánime en favor de la libertad ha venido a destruir uno de los más fuertes argumentos empleados por los enemigos del pueblo filipino en Washington cuando se ha visto que los cristianos y los mahometanos han expresado con igual energía su voluntad de ser soberanos y libres. El senador Vandenberg, de Michigan, que recientemente estuvo en las Filipinas, ha expresado también su opinión favorable añadiendo que deben dejarse a un lado las consideraciones de interés egoísta de los Estados Unidos y que el pueblo debe de cumplir la palabra que dió de conceder la independencia a los que contra su voluntad se hallan bajo una bandera que no es la suya.

A pesar de nuestra absoluta y vehemente simpatía por el pueblo filipino tememos que el secretario Hurley dirá, más o menos, lo mismo que Wood, Fobos y Carmi Thompson: «no es hora todavía»...

MARCIAL ROSSEL,
Nueva York, Agosto, 1931.

INSTITUTO NIPIOLOGICO

Servicios prestados durante el mes de Agosto de 1931:

Consultorio

Niños ingresados, 7; niños sanados, 5. Niñas asistidas: Varones, 43; hembras, 66; en lactancia materna, 97; en lactancia mixta, 6; en lactancia artificial, 1; en lactancia mercenaria, 5. Total, 109.

Días de consulta, 5; pesadas de niños, 270; medicamentos, productos dietéticos, cajitas de polvos, etcétera, repartidos gratuitamente, 47; faltas a la consulta por enfermedad o ausencia, 57.

Gota de Leche

Litros de leche de vaca servidos gratuitamente, 624; biberones servidos gratuitamente, 4201; análisis de leche, 1.

Comedor para embarazadas y madres lactantes

Mujeres asistidas, 15; raciones servidas, 381.

Ropero infantil

Prendas repartidas, 9.

Huesca, 1.º de Septiembre de 1931.—El Director, Lorenzo Leste.

Donativos recibidos durante el mes

1 mo. Sr. Obispo, 10 pesetas; don Pedro Gómez Vivas, 5; señora de Morales, 3; don Rafael Ferrer, 3; doña Angelina Barrea, 2; doña Carmen Garós, 2; doña Rosario Gutiérrez, 2; niños Campo-Guiral, 1; don Lorenzo Jovellar, 1; señora viuda de Guevar, 1; don Tomás de la Plaza, 2; señorita Pilar Brogado, 2; don Juan Labattut, 2; doña Emilia Bernués, 1; don Julián Allué, 2; doña Juliana Miravé, 2; doña María Sánchez, 2; don Leopoldo Urzola, 1; don Narciso Tornés, 1; don Eduardo Cardero, 1; don Joaquín Cardero, 1; don Luciano Montestruc, 1; don Anselmo Menéndez, 1; don Serafin

Fardo, 1; don Lorenzo Vidal, 1; don Mateo del Puyo, 1; don Miguel Mingarro, 150; doña Pilar Giménez, 2; doña Ramona Pelayo, 2; don Agustín María Sierra, 2; señoritas de Solano, 2; doña Carmen Campaña, 2; señoritas Fajardé, 1; doña Felisa Duch, 1; doña Juliana Sábado, 2; don Rafael Rebal, 1; don Francisco Estañ, 050; doña Angeles Pelayo, 1; don Tomás Mínguez, 1; doña Matilde Herce, 1; doña María Nagnés, 1; doña Enriqueta Acta, 1; doña Agustina Lafarga, 1; don Vicente Bruned, 1; doña Aurora Torrente, 1; don Juan Ferrer Susín, 2; doña Carmen Vinales, viuda de Maíral, 2; doña Cristina Acta, 2; doña Dominica Espín, 1; doña Conchita Girón, 1; don Narciso López, 1; doña Rosa Solano, 1; doña Conchita Calonge, 2; don José Buero, 2; doña Angelina Franco, 2; doña Isabel Guillén, 1; doña Dolores Gil Hitaige, 2; doña Manolita Gamet, 1; niño Lorencito Besós, 2; don Orense Gíter, 3; don Isabelino Barrio, 2; doña María Rosa Trasmontán, 150; doña María Villar, 1; doña Luisa Esparza, 150; don Raúl Bert, 2; doña Concha Ubiato, 2; doña Vicenta Claver, 4; niño Pedro de Diego Medina, 5. Total pesetas 123.

Profesora

Se ofrece para dar lecciones de piano y solfeo en su casa y a domicilio.

Razón: Casa de Galán, número 83, 3.º, izquierda.

Se vende

una finca en el extrarradio de la capital, de las mejores del monte, propia para un ganadero, con casa, cuadras, gran pajar y canchales y una huerta de más de tres cahizadas. Razón calle San Salvador, núm. 24, 2.º; informes de doce a una de la tarde.

Unos comentarios

¡Pobre Magistratura!

Haciendo gala de sus habilidades electorales y políticas conversaban con gran agazara varios diputados en el Congreso celebrando su agudeza e ingenio con ruidosas carcajadas. Uno de ellos alegró la reunión improvisando la siguiente copla:

Conviene que tengan hambre
Los jueces y magistrados,
Si hemos de estar bien servidos
Nosotros los diputados.

El éxito fué grande, pero alcanzó mayores proporciones el día siguiente réplica:

Si hay un juez que se resiste
Después del primer traslado,
Cuando le suelte el segundo
Se le debía el espinazo.

Este lo oyó y lo contó en una de las dos conferencias que dió en Bilbao en 1910 a su regreso de Norte América, don José Echevarría Rotaesche, conferencias que publicó en un folleto titulado «España sin pulso» y en las que agregaba que los guardias municipales de Nueva York que menos ganaban tenían un sueldo mayor que nuestros jueces de primera instancia y que los sargentos ganaban más que los magistrados de nuestro Supremo Tribunal de Justicia. Y citaba el caso del juez de Primera Instancia de Bilbao bajo cuya jurisdicción se hallaba en el momento de su conferencia, viudo con ocho hijos que no podían salir a la calle por falta de ropa, que no habían tenido calefacción en los rigores del invierno, y a quienes hasta el pan les había faltado algunas veces, pues su padre no siempre podía comprarlo en abundancia porque su acrisolada honradez le impedía cobrar «derechos obviaconales».

Algo ciertamente ha mejorado la retribución de jueces y magistrados y solo de pasada a ello nos

referimos, pues no queremos desentonar del buen gusto imperante, que ordena desdeñar esas mezquindades económicas y ocuparse solamente de ideales.

Pero la Magistratura española que sufrió los rigores de la vieja política y que no mereció más favorable trato de la Dictadura, también ahora bajo el régimen republicano tiene que aguantar los duros y las gratuitas afirmaciones de los propios representantes del país.

Un ministro de Gracia y Justicia, muy a la antigua usanza y con cuya muerte si algo perdió la gracia nada perdió la justicia, trató de cumplir sus deberes ministeriales desafiándose contra jueces y magistrados en el discurso de apertura de los Tribunales, sin fijarse en que él era precisamente el español que menos derecho tenía a «echar la lengua a paecer» en la materia, porque era el que con más autoridad podía iniciar reformas, e instruir expediente a todos los funcionarios judiciales incurso en causa legal para ello.

¡Pobre Magistratura! Nada menos la acusaba de ser la responsable por omisión, de las contrabucciones políticas españolas.

Soberanas son las Constituyentes para hacer y deshacer. Ya el actual ministro de Justicia tiene anunciados proyectos de reforma. Vengan enherabuen; y si hay jueces y magistrados indignos expúrguese de ellos a una colectividad respetable, que será la primera en agradecerlo. Pero por nuestro propio decoro, cesen esas ofensas dirigidas en bloque a una clase cuyos miembros están maniatados para la defensa y cuyo prestigio, quírase o no, es parte integrante del prestigio nacional.

FERNANDO GIL MARISCAL.

RAPIDA

Los Estatutos y la unidad lingüística

No intento mezclarme en la discusión, que ya va tomando caracteres de disputa por salirse con frecuencia de los adecuados términos de seriedad que para que sea fecunda ha de tener siempre toda discusión, promovida acerca de los Estatutos regionales y el peligro que suponen éstos para la afirmación del indelible principio de la unidad de la Patria; pero sí quisiera oportuno destacar el empeño con que en algunas regiones que se apresuraron a redactar un Estatuto, se trata de desplazar al castellano, substituyéndolo en absoluto por el dialecto o lengua que en ellas se habla.

Tal es el caso actual del País Vasco; en los prolegómenos de la nueva organización estatal, cuando aun el Parlamento nada ha resuelto no ya acerca de los Estatutos, sino respecto a la modalidad que tendrá el régimen republicano, que nadie sabe si será unitario o federal, he aquí que en Guipúzcoa ya se está realizando una activa campaña para lograr que toda la enseñanza se dé en las tres provincias vascas en el idioma vasco, desplazando en absoluto el castellano por a su superioridad como lengua en la plenitud de su formación y a su universalidad.

No hace falta discutir siquiera tal pretensión, para adver-

tir su improcedencia; sólo quiero señalar que al propio tiempo que se formula, un diputado, el señor Alborez Argudo, dándose cuenta exacta del valor patriótico del castellano, ha propuesto que se invite a los veinte pueblos de habla castellana a que nombren cada uno una personalidad para ingresar como académico de número en la Academia de la Lengua Española.

E. LÓPEZ

De sociedad

En compañía de su distinguida señora doña Carmen Pié y encantadores hijos, regresó de Ayerbe el culto oficial de Correas don Elías Montes.

— De su viaje veraniego regresó el culto profesor de esta Normal don Jesús Abad.

— Después de permanecer unos días entre nosotros, salió para Barcelona el digno secretario de Molins de Rey, don Feliciano Baratech.

Aviso a los labradores

Se tuercen vencejos a 750 pesetas el tajo de cuerda de máquina. Se hace soga a medias y se vende a 175 pesetas kilo.

Se vende una camioneta Ford.

Ramiro el Monje, 13 (tienda)—Huesca

Pérdida

de dos llaves, de distinto tamaño, que se extraviaron hace tres o cuatro días en calle Géntrica.

Se gratificará a quien las manifeste en esta administración.

MAGISTERIO

La Residencia de Estudiantes abre con esta fecha la preparación para ambos sexos de los ejercicios correspondientes a los Cursos de selección del Magisterio.

Informes: En la misma Residencia, Cortes, 2.

Restaurant BAR FLOR

Todos los días cubiertos a 5 pesetas

Servicio especial para bodas y banquetes

LEANDRO LORENZ HUESCA

PORCHES DE VEGA ARRIBO — TELEFONO 61

Las causas de la crisis inglesa

120.000.000 de déficit.—Una reducción de 66.000.000 en el seguro del paro.—El Rey y la crisis.—¿Aceptarán los laboristas?—La composición del Parlamento

En Febrero de este año Mr. Snowden habló a Inglaterra en un tono de sinceridad desconocido; dijo que el presupuesto era meramente «un saco de fraudes». El informe del Comité presentado por sir George May sobre el desequilibrio de los presupuestos es conocido por el extranjero. Cuando los Bancos supieron que el exterior conocía esta situación, se alarmaron. Inglaterra es un acreedor a largo plazo y deudor a corto plazo. La alarma producida en la City determinó el regreso de los políticos a Londres.

El informe del Comité decía que para obtener el equilibrio en el año próximo, sería preciso aumentar los impuestos en 120 millones o reducir los gastos en una cantidad equivalente. Y como el aumento de tributación es muy difícil y peligroso, según el informe las reducciones que habrían de hacerse; 66 millones habrían de recortarse a los fondos del seguro de los sin trabajo, rebajando los beneficios al nivel en que estaban en 1928. Reducidos los gastos del seguro de paro de 90 millones a 23 y medio, no serían preciso nuevos empréstitos.

Ahora bien, las dificultades radican en hacer prevalecer estas economías y Mr. Snowden se encuentra con la oposición de su propio partido.

Una información financiera publicada en el momento mismo de plantearse la crisis, extiende las responsabilidades de la situación actual inglesa, a varios sectores, a los políticos por su actitud referente a las deudas de guerra, considerando que los deudores pagan demasiado poco, regalando cientos de millones; a los banqueros por el funesto error de volver precipitadamente al patrón oro y los préstamos cuantiosos hechos al exterior sin aquellas precauciones que ponen para el interior del país, y a los Gobiernos que han tenido que tolerar el despli-

ro, y en último término y más inmediato a la alegre administración del Gobierno laborista.

Conocida esta situación el nuevo Gobierno nacional venía a atender ante todo al restablecimiento del equilibrio económico y así es en efecto su objeto específico. La parte más activa en la crisis la ha llevado el Rey, quien después de reunirse en el Palacio a los jefes Baldwin, conservador, sir Herbert, Samuel, liberal y Macdonal, laborista, rogó que antes de abandonar Buckingham le fuera presentada la lista de los nuevos ministros. La crisis, pues, se desenvolvió desde las diez de la mañana hasta las once y media en que los leaders abandonaron la Cámara regia.

Pero Inglaterra es un país eminentemente parlamentario y esto representa una grave dificultad para el desarrollo del plan de gobierno si, como se anuncia, el partido laborista es hostil a las reducciones del socorro y seguro de los sin trabajo, y partidario del aumento de tributación que combaten con saña todas las clases conservadoras inglesas.

La Cámara de los Comunes, se compone de doscientos ochenta y siete laboristas, doscientos sesenta conservadores, cincuenta y nueve liberales y nueve independentes. Las elecciones generales no podrán celebrarse lógicamente hasta Enero del año próximo, porque en Octubre ha de celebrarse el nuevo censo y en el mes de Noviembre se celebrarán las municipales. ¿Escucharán la mayoría laborista el llamamiento que se hace al pueblo inglés para salvar su economía sacrificando intereses de su partido?

Los socialistas han prometido mucho, se dejaron arrastrar por la ambición del Poder y declarar la verdad a sus millones de votantes puede ser muy peligroso para la cohesión y fortaleza de la Trades Unión.

SIDNEY HOWARD

RELIGIOSAS

4 DE SEPTIEMBRE

Santos de hoy
Santa Rosalía de Palermo, virgen y Santa Rosa de Viterbo, virgen.

Santa Rosalía

Nació Santa Rosalía a principio del siglo XII en Palermo, ciudad de Sicilia, de noble y rico linaje.

La Santa doncella vivió cerca de todos los resplandores del trono y de todas las pompas y delicias de la corte. Pronto conoció nuestra Santa que los bienes de este mundo son caducos y pasajeros.

Pensó huir de la corte y buscar en un desierto un lugar y asilo para la inocencia de su alma.

Retiróse a un monte en el cual había una caverna que apenas cabía por ella un cuerpo humano.

En esta horrosa mansión vivía Rosalía, ejercitándose continuamente en fervorosa contemplación que era el único alimento con que su espíritu se recreaba. Enviaba Dios frecuentemente a sus mismos ángeles que le consolaban y le regalaban, con cuyas visitas celestiales se confortaba su espíritu y se confirmaba cada día más en el santo propósito con que había comenzado.

Nada había en el mundo que llamase su atención y que pudiese intimidar el valor y la fortaleza de la Santa virgen. Contenta con un Santo Crucifijo y una corona para rezar que había llevado consigo, desperdiciaba los grandes estados del mundo y la vanidad de sus delicias y grandezas aparentes.

Pasado algún tiempo pasó a otro monte mucho más áspero y frágil. Allí determinó pasar el resto de su vida en compañía del Santo Crucifijo que había traído consigo, empleada en la contemplación de su amado Esposo. Si es licito conjeturar de las imágenes antiguas que han quedado de esta Santa, se deduce que unas veces gozaba de la presencia de los espíritus celestiales y que otras la misma Madre de Dios bajaba con su Hijo en los brazos a hacerla dulcísima compañía.

Terminó su vida con una santa y apacible muerte.

Quintas del día

Las misas conventuales a las nueve y cuarto.

La Hora Santa, en la Compañía, a las seis. Se aplicará por las obligaciones de los señores Solano y Brunet.

En la Catedral, a las ocho, novena al Santo Cristo de los milagros.

Para mañana

En las Siervas de María, solemne novenario en honor de Nuestra Señora de la Salud.

Todos los días a las siete y a las ocho, habrá misa rezada.

Por la tarde, a las seis, santo rosario, lectura de la novena y cánticos.

Caja de Previsión Social de Aragón

Libretas de Ahorro

Esta institución, inspeccionada y protegida por el Estado, abona los siguientes tipos de interés: Libretas de Ahorro a la vista, 4 por 100

Libretas de Ahorro diferido, 450 por 100

Imposiciones a plazo, 420 por 100

Dirigirse a la

SUCURSAL DE LA CAJA DE PREVISION SOCIAL DE ARAGON — HUESCA

8080 ALTO, n.º 45 (Planta baja)

Apartado. núm. 17

Pérdida

De nueve novillos, berrendos, que se dispersaron en el término municipal de Vicién, con dirección a Cuarte y La Sotonera. Se ruega a los que los hayan encontrado que manifiesten en la administración de este periódico, agradeciendo el interés de los conserven, que acto seguido pasará a recogerlos, rogando la seguridad de los mismos, debido a ser propensos a la huida.

Aprendiz Hace falta en la tontería de Martín Aléazar, Ramiro el Monje, 3 y 5 informarán.

Imprenta de LA TIERRA—Huesca

	Pesetas
«Días de lucha: Recuerdos de mi vida», por Angélica Balabanof	6'00
«Felipe II: Un asunto tenebroso», por Lovis Bertrand	5'00
«El Burgués», por Leonhard Frank	6'00
«El Súdito», por Heinrich Man	7'50
«Elevación». La novela de la aviación. Última obra de Barbusse	5'00
«¿Reforma o revolución?», por Rosa Luxemburgo	4'00
«Mi vida con Maeterlinck», por Georgette Leblanc	6'00
«La señorita de la Ferté», por Pierre Benoit	5'00
«Hija de la tierra», por Agnes Smedley. La emancipación social y humana de la mujer en la vida de una proletaria. Los problemas del sexo y del trabajo	6'00
«El problema médico social de la tuberculosis», por Tomás de Benito	7'50
«Reflejos», por Jean de la Brète	5'00
«Bajo el Signo de Clio», por Ricardo Baeza	6'00
«Tsatsa Minna», por Banait Istrati	5'00
«El Conde de Abraños» (de las obras póstumas de Eca de Queiroz), traducción de W. Fernández Florez	5'00
«Andorra», por Laudelino Moreno	3'00
«Doña Virtudes», por Luis C. Bosch Labrús	5'00
«La génesis del Capital», por Marx	2'50
«La conquistadora de América», por Adelardo Fernández Arias	7'00
«Con los nómadas de la estepa», por Vladimir Zenzinov e Isaac Levina	5'50

Envíos para fuera contra reembolso

Interesantes
novedades literarias que encontrará usted en la
Librería
LA TIERRA
Villahermosa, 12-Huesca

	Pesetas
«Una vida pintoresca», del siglo XIX, por Manuel Fernandes y González	6'00
«El Plan quinquenal de los Soviets», por G. Grinco. (La gigantesca obra de la edificación socialista de Rusia)	7'00
«El proceso Dreyfus», por el Dr. Bruno Weil	6'00
«El falso Príncipe», por Harry Domela. (El hombre que no sirviendo para otra cosa se mete a príncipe y triunfa)	6'00
«El pecado rojo», por Julia Peterkin	5'00
«El cine soviético», por León Maussinac	5'00
«El guante de goma» (aventuras de Gu-gu), interesante drama policiaco, por Jack Forbes	5'00
«Hotel América», por María Leitner	6'00
Derecho civil español común, por Demófilo de Buen	40'00
«Cartas del frente y de la prisión», por Carlos Liebknecht	5'00
«Economía política», por José María Valverde	12'00
«Mientras Ella va llegando», por Jacinto de Ramos. (Este libro sincero y horrible de cuyas páginas mana la podredumbre de la Peste Blanca, es el libro de la Tisis que estaba por escribir)	5'00
«¿Qué es una Constitución?», por Fernando Lassalle. Pueden persistir los poderes monárquicos del país bajo una Constitución republicana? Este libro le abrirá a usted los ojos	4'00
«Sido», traducido del francés por Julio Gómez de la Serna	5'00
«Pequeñas tragedias de mi vida», por Alejandro Lerroux	5'00
«Almas gemelas», por Luis Bosch Labrús	5'00
«La calle sin sol», por N. Tokunaga	6'00
«Libertad, Dictadura y Fascismo», por Juan Guixé	5'00

Ibarra y Compañía, S. en C.

SEVILLA

Línea regular de grandes Transatlánticos correos españoles a motor para América del Sur, saliendo de Barcelona el día 27 de cada mes

El día 27 de Julio saldrá el buque motor CABO SAN ANTONIO admitiendo pasajeros de clase única y tercera clase para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

El día 27 de Agosto el buque motor CABO PALOS para Santos, Montevideo y Buenos Aires, admitiendo pasajeros de tercera clase.

El día 27 de Septiembre el buque motor CABO QUILATES para Santos, Montevideo y Buenos Aires, admitiendo pasajeros de tercera clase.

Consignatarios en Barcelona Ibarra y C.ª, S. en C.
Delegación en Barcelona, Ancha, 23, principal - Teléfono 16501

Informes en Huesca para pasajes de clase única: Don José Sender, Mercado, núm. 12

Ajuria, S. A. - Vitoria

Capital: Diez millones de pesetas.-Grandes Fábricas en Vitoria y Araya

La Trilladora que triunfa por mérito en todas partes es la trilladora Ajuria, construida en España y expresamente para España

Buena como la mejor.
Sencilla como ninguna
SE VENDE
MAS QUE TODAS



EXITO SIN PRECEDENTES

Venta en 1924	4
Venta en 1925	16
Venta en 1926	35
Venta en 1927	87
Venta en 1928	305
Venta en 1929	454
Venta en 1930	625

Solicitud referencias

Tres tamaños para cosechas grandes, medianas y pequeñas

CUARENTA MECANISMAS PARA LA VENTA, CUARENTA

Sucursal en Lérida
R. Fernando 36

SUCURSAL EN HUESCA
Calle Zaragoza, núm. 3

Sucursal en Zaragoza
Calle San Gil, 71

Libros de gran utilidad

Ortografía española. Método fácil y rápido indispensable para oposiciones. Por Luis Huerta	5'00 ptas.
Contabilidad comercial, por Luis Torón	7'00
Código de etiqueta y distinción social, por el duque de Camposol	6'00
Cómo se enseña el dibujo y las bellas artes en la escuela, por Lorenzo Gascón	8'00
Manual del automovilista; con 750 páginas de texto ilustrado, con infinidad de grabados, por G. Pedretti	13'00
Manual del torneador mecánico. Guía práctica para la construcción de tornillos, engranajes y ruedas helicoidales, por Salvador Dinero	7'00
Cirugía menor y vendajes. Manual para practicantes, internos de clínicas y enfermeras, por el Dr. Gwynne Williams	10'00
La Fotografía. Manual auxiliar para el aficionado, por G. Muffone	10'00
Aparejador albañil. Guía práctica, para la organización, replanteo y ejecución de las obras, por J. F. Oultram	7'00
Fabricantes de ladrillos, por J. Van Bük	7'00
El Constructor de casas, por Carlos Levi	13'00
La Cocina clásica española. Noticias, observaciones, consejos, advertencias útiles y preparación de toda clase de guisos, por Alberto León	5'00
Dulces y helados, por Ignacio Domenech	2'00
Nuevas conservas y dulces por Ignacio Domenech	4'00

Venta: Imprenta de LA TIERRA-Villahermosa, 12, Huesca

Abonos Minerales

Grandes existencias

Graduación garantizada con boletín de análisis en cada vagón

Veza superior y Ordio de siembra

JOSE TRISAN

Coso Bajo, 95 HUESCA

CASIMIRO LARROSA

Corredor de toda clase de entierros.-Agente de LA POSITIVA.-Se encarga desde los más altos a los más bajos precios -

Zalmedina, número 3 (junto al Bazar Oriente)

HUESCA

Los seres vivos
Cómo viven los animales

El hombre, los animales y las plantas
Cómo viven las plantas

Estos cuatro tomos constituyen la famosa

Biblioteca de Ciencias Naturales

de alto valor instructivo, de gran riqueza documental, de positivo mérito científico. Todo descrito con sencillez y amenidad. Los misterios, las costumbres, los enigmas del mundo viviente. 2.527 grabados de fotografías del natural. 1.500 páginas de texto. Rica impresión en papel couché.

Venta a plazos y contado

Librería de LA TIERRA
VILLAHERMOSA, 12.-HUESCA

Los Hombres de la Dictadura

El libro más implacable que se ha escrito contra los dictadores y contra los que hicieron posible la Dictadura

Una obra de Joaquín Maurín
Librería de LA TIERRA 5 Pesetas

Adquiera.....
PLUMAS STILOGRAFICAS

DE LAS MARCAS

«Montblanc» «Waterman»,
«Le Meteore», «Swan»,

The Unique Pen

Una buena stilográfica por 9'95

LIBRERIA, PAPELERIA, IMPRENTA
LA TIERRA
Villahermosa, 12.-Huesca

Señora:

El que bate el record de la baratura en Tejidos y Sastrería, es

SANCHEZ

Ahí, como en ninguna parte de España, halla usted:

Medias seda, de 6 pesetas a	3'50 pesetas
Medias hilo, de 4 pesetas a	2'00
Pelotas, desde	0'50
Camisitas niña, desde	1'00
Cubiertas cama grande	6'50
Colechones cama grande	13'50
Panas, desde	2'00
Fajas modernas señora, a	2'50
Sábanas grandes	5'00
Mantas lana, de 50 pesetas a	25'00

Colecciones variadas y bonitas de trajes a medida a cargo de un cortador excelente

PRECIO INCOMPETIBLE

Debe usted mirar precios antes de hacer sus compras, que SANCHEZ, solícitamente, la atenderá en el

Coso Bajo, número 63 HUESCA

Caramelos de San Lorenzo

(MARCA REGISTRADA)

Castañas de Mazapán

Pastelería de Soler.-Huesca

Libros para el agricultor y el ganadero

Cultivos terrajeros y alimentación del Ganado, escrito expresamente para ganaderos y profanos; por S. Arán	12'00 ptas.
Las aves y sus productos. Explotación económica de gallinas, patos, ocas, pavos y palomas; por S. Arán	12'00
Ganado lanar y cabrio. Razas, producción y mejora, alimentación, producción de carne, lana y leche. Higiene y enfermedades; por S. Arán	14'00
Ganado vacuno. Leche, manteca, carne, trabajo, etc. Sin tecnicismo y muy práctico; por S. Arán	14'00
La Vaca lechera. Explotación y administración del estable al alcance de todos. Con 101 grabados; por S. Arán	12'00
Gallinas y gallineros. Curso completo de avicultura. Producción de carne, producción de huevos, reproducción de las aves, incubación artificial y cría de pollos; por Ramón J. Crespo	15'00
La agricultura al alcance de todos. Enseñanza gráfica en 33 lecciones, con 600 grabados; por A. Jennepin y Ad. Herlem	6'00
Avicultura lucrativa. Gallinas, pavos, pintadas, avestruces, patos, gansos, palomas y faisanes. Sus razas, incubación, cría, producción, conservación, etc.; por Wan Deber	8'00
Tratado práctico de abonos. Materias primas que deben aplicarse en el abono de las tierras; por Wan Deber	6'00
El conejo. Explotación productiva de la carne, pieles y pelo, con láminas en negro y en color; por Wan Deber	8'00
La crisis agrícola y el remedio cooperativo; traducido del francés; por Santos Arán	6'00
Viticultura práctica. Las plagas de la vid y sus tratamientos. Las enfermedades de los rinos; por Dr. N. Oliván-J. Adderson	8'00
El cultivo del olivo y demás plantas productoras de aceite; por J. Gómez de Fuencarral	4'00

Venta: Imprenta de LA TIERRA - Villahermosa, 12, HUESCA